

# DOSSIER PARTENARIAT

## Embouteillage de Lapalisse 2026 les 20 ans

### Passion et authenticité

L'émotion et le sourire sont au rendez-vous lorsqu'on évoque l'événement dans les 4 coins de France.

En 2006 pour fêter la déviation de la ville, cet Embouteillage aurait pourtant dû être le dernier.

Organisé depuis sa création par la Communauté de Communes, avec la collaboration aujourd'hui de plus de 40 associations, cet événement accueille 3000 participants et plus de 30 000 visiteurs en provenance de tous les départements de France et de différents pays.

Par l'enthousiasme qu'il crée, son large rayonnement, et ses retombées médiatiques, "l'Embouteillage" contribue à **faire connaître joyeusement notre région.**

**« Enfilez la tenue rétro, chargez vos valises vintage »,  
en route pour les 20 ans de l'événement, du 5 au 11 octobre 2026 !**



### Contact

#### Service animation - Magalie Carton

 04 70 99 76 18

 [animation@cc-paysdelapalisse.fr](mailto:animation@cc-paysdelapalisse.fr)



[www.embouteillage-n7-lapalisse.com](http://www.embouteillage-n7-lapalisse.com)



## Unique et festif

En octobre 2006, pour fêter la mise en service de la déviation de Lapalisse et les 2000 ans de traversée N7, il est reconstitué un "dernier embouteillage années 50-60". Le succès est au rendez-vous.

Aujourd'hui, l'Embouteillage de Lapalisse est un événement emblématique, attirant des milliers de visiteurs venus revivre la magie des grandes épopées estivales sur la Route Bleue : au milieu des voitures chargées de bagages, on patiente comme à l'époque mais qu'il importe car pour rejoindre la Côte d'Azur, **le voyage fait partie des vacances : pause pique-nique, moteur à refroidir, arrêt à la station services, achat de souvenirs...**

Depuis 20 ans, cette manifestation s'attache à offrir tous les 2 ans, **un retour complet dans les années d'âge d'or de la Nationale 7 : départs en vacances, mode, culture, loisirs, économie etc...**



Photo Union musicale Lapalisse

La Nationale 7 au Pays de Lapalisse c'est un vaste terrain de jeu, où l'on reconstitue la mythique route des vacances, **où à chaque édition, un grand Festival sixties se réinvente**, se mêlent musique, danse, mode, gastronomie pour offrir un événement convivial et inoubliable.



Photo Catherine Legrand - Calib Lestrand



Photo Catherine Legrand - Calib Lestrand



## Levier de développement et coup de projecteur

Ce patrimoine routier chargé de rêve et de grandeur, de par ses 1000 km Paris-Menton, et ses 2000 ans d'Histoire, constitue un véritable outil de promotion, innovant par le fort et croissant engouement qu'il génère tant auprès des passionnés que du grand public. La manifestation Embouteillage de Lapalisse participe à l'affirmation d'une identité forte pour le territoire.

La renommée de Lapalisse c'est aujourd'hui ce Village-étape symbolique traversé par la mythique route Nationale 7, vecteur de sympathie et d'image positive, devenu un levier de développement pour le territoire. Cette spécificité vintage années 50-60, « entre nostalgie et joie des Trente glorieuses », gagne les activités locales qui mettent en avant cette thématique : bar, restaurant, camping, brocantes et divers commerces, musée...

Autour de l'événement, Communauté de Communes et Ville engagent une mise en valeur permanente de la route Nationale 7 tendant à l'inscrire comme un véritable monument historique : parcours N7 Historique et signalétique touristique, ancienne publicité murale restaurée, panneaux photos ludiques, circuit vélo, fresques Nationale 7, visites guidées et baptêmes en anciennes, obtention des labels Lieu de l'Histoire automobile et Ville d'Accueil des véhicules d'époque, mise en valeur des sites caractéristiques du passé N7, dépliants touristiques et participation à des Salons à Paris et à Lyon.



Les retombées médias régulières (TV nationales et presse étrangère) assurent une visibilité du territoire toute l'année : Ce sont plusieurs dizaines de reportages TV, JT et émissions spéciales, d'articles de magazines nationaux et presse étrangère diffusés.





## Anniversaire 20 ans

Passionnés de véhicules anciens et de vintage, et amoureux de la Nationale 7 se retrouveront pour cette 11ème reconstitution festive, sur le tracé des années bonheur : 1000 véhicules en quête de mer et de soleil – 5 villages-départ et un circuit de 30 km sur l'ancienne Nationale 7. Loin de proposer uniquement le départ en vacances il s'agira bien de faire revivre Lapalisse et la N7 des années 60.

**Pour les 20 ans, rendez-vous pour une semaine complète d'animations**, du 5 au 11 octobre 2026.

Le long défilé de véhicules d'exception, la mise en déco vintage des rues, des places et commerces et le programme copieux d'animations feront souffler l'esprit des années 60 sur le Pays de Lapalisse.

Au bon vieux temps des tubes, chacun sera invité à adopter le look retro pour vivre le grand festival : place aux concerts swing, rock n'roll, rockabilly, guinguette, à l'ambiance yéyé, aux projections ciné, expositions, conférence sur les Trentes Glorieuses, aux défilés de mode, aux reconstitutions inédites et ambiance vintage, aux concours, camping, pique-nique géant, marchés, spectacles, bals, et autres surprises comme la thématique « Plage et Côte d'Azur » ou le nouveau Jeu d'enquête N7.

Des actions de communication et de promotion marqueront également l'anniversaire des 20 ans comme la sortie de la Gazette Nationale 7 Lapalisse et la distribution gratuite d'objets souvenirs.

### Etre Partenaire, c'est ...

- **Contribuer au succès d'un événement de renommée nationale et européenne, associer son Image.**
- **Profiter de la notoriété de cet événement fédérateur prônant le partage et le plaisir.**
- **Toucher un large public de toute génération et de tout milieu socioculturel.**
- **Soutenir le développement du patrimoine routier N7, source de retombées touristiques et économiques majeures sur le territoire.**